
 

 

ASOCIACIÓN AMIGOS DEL MUSEO ESPECÍFICO DEL SUBOFICIAL DEL EJÉRCITO 
DE TIERRA ESPAÑOL (AMESETE) 

ACTA NÚMERO 31 
 
 
 

PRESIDENTE: 
DON EMILIO FERNÁNDEZ MALDONADO 
NIF.: 51.572.481-H 
 
VOCALES: 
DON LUIS CASTUERA NOVELLA 
NIF.: 17.865.360-H 
DON RAFAEL DE ANTÓN LÓPEZ 
NIF.: 45.044.036-P 
DON LEANDRO SÁNCHEZ BLANCO 
NIF.: 40.868.359-G. Ausente  
DON FRANCISCO GERMÁN MARTÍNEZ 
LOZANO NIF.: 7.222.964K. Ausente 
DON SEBASTIÁN CÉSPEDES MADRID 
NIF.: 22.931.817-N  
DON. JOSÉ MANUEL MAGUILLO VARGAS 
NIF.: 28727471-B 
 
SECRETARIO: 
DON JOSÉ ANTONIO MENDUIÑA 
MATAMOROS NIF 24.707.230-D

 
 
 
 En la plaza de Tremp (Lleida), a las 
13,00 horas del día diecisiete de octubre 
del año dos mil trece y en el Centro de 
Documentación y Biblioteca Histórica del 
Suboficial de la Academia General Básica 
de Suboficiales se reunió, con carácter or-
dinario, la Junta Directiva compuesta por el 
personal que figura al margen. 

El Presidente manifestó que el acto 
tenía por objeto, de acuerdo con lo dis-
puesto en los vigentes Estatutos de la Aso-
ciación, celebrar la reglamentaria reunión 
de la Junta Directiva correspondiente al 
segundo semestre del año en curso. 

 
1.- PRESENTACIÓN DE LA REUNIÓN 
 El Presidente recordó que el día 16 
de octubre se cumplieron los primeros seis 
años de existencia de la Asociación y que el 
resumen de sus actividades no podía ser 
más positivo.  
 a).-Se habían suscrito un total de 
381 socios, padeciendo la baja de 16 (seis 
fallecidos, 8 a petición propia, uno por pase 
a Protector y otro por cierre de la empre-
sa). En la actualidad hay 365 socios. 

b).- Se habían programado 136 ta-
reas de investigación de las que 63 habían 
finalizado, 51 se encontraban en marcha y 
apenas 22 estaban pendientes de afrontar. 

c).- Se habían organizado seis Equi-
pos de Trabajo esparcidos por toda la geo-
grafía nacional realizando tareas específi-
cas. 

d).- Finalmente, destacó que la 
Asociación dispone de una saneada econo-
mía que le permite afrontar nuevas tareas 
y retos.  

En resumen, enfatizó, se había pasa-
do de ser una quimera para muchos escép-

 



 

 

ticos a conformar una Asociación bien asentada, con prestigio y con voluntad de conti- 
tinuar prestando sus servicios al Museo Específico del Suboficial y a los propios subofi-
ciales. 
 
2.- ORGANIZACIÓN 

El Presidente manifestó que lo más importante surgido hasta la fecha en este 
apartado ha sido el acuerdo de colaboración con la Dirección de Enseñanza del que dará 
cumplida cuenta más adelante.  
 
3.- INFORMES Y PROPUESTAS DEL PRESIDENTE 
3.1.- Renovación de cargos en la Junta 

El Presidente informó que anteayer, día 15 de octubre, se produjeron los ceses 
de los Socios Fundadores números 1 y 2, como Presidente y Secretario, respectiva-
mente, por cumplir el segundo período de tres años para el que fueron elegidos en la 
Asamblea General de 2010. 

Recordó que en la anterior reunión de la Junta se aprobó proponerlos en la 
próxima Asamblea General para la continuación en sus cargos por un nuevo período de 
tres años a contar desde aquella fecha. 

Igualmente, dio cuenta de haberse confirmado el destino en el extranjero del 
vocal de la Junta don Francisco Germán Martínez Lozano, por lo que deberá proponerse 
su sustitución.  
 Asimismo, se deberá buscar la sustitución del Tesorero accidental D. José 
Manuel Maguillo Vargas por acceder a la titularidad de dicho puesto. 

Finalmente, deberá preverse la sustitución del Coronel Director de la Academia 
cuyo cese se producirá el día 19 de diciembre del año en curso. 

A la vista de estas bajas, la Junta decide aceptar la propuesta del Presidente 
quien manifiesta haber hablado con don José Antonio Ojeda Domínguez (SN-1), antiguo 
Director de la Academia, que se ha postulado, junto con su esposa que se inscribirá como 
socia en los próximos días, para ocupar dos de las vacantes anteriormente citadas. 

Asimismo, se decidió sustituir al Coronel Director de la Academia por el próximo 
Director recientemente nombrado, quien, en caso de aceptar, deberá suscribirse como 
socio. 
 
3.2.- Estado de cuentas  
 El Presidente informó que las cuotas del 2013 se habían gestionado durante el 
mes de mayo, teniendo aún pendientes de pago a los siguientes socios: 
 

 Un socio debe cuota 2012 (5 €) y gastos de devolución del recibo que pasa la 
Caixa (8,26 €). Total 13,26 euros. 

 Por temor a una nueva devolución no se le ha pasado cuota 2013, por lo que 
debe 5 € más, es decir, un total de 18,26 euros. 

 Siete socios deben cuota 2013 (5 €) y los gastos de devolución del recibo que 
pasa la Caixa (8,47 €). Total 13,47 euros cada uno. 

 Un socio aún no ha abonado cuota 2013 (10 €). 
 
 En total se adeuda a la Asociación la cantidad de 122,55 euros. 
 



 

 

Hasta la fecha se les ha reclamado, sin éxito, el abono de la deuda mediante tres 
mensajes de correo electrónico. Se acuerda encargar al vocal de la Junta sr. Antón 
López continuar reclamando las citadas deudas. 

El Presidente informó que hasta final de año, sólo están pendientes de pagos sig-
nificativos la indemnización al Secretario (98,80 €) y el hosting de la web (unos 240 €). 

El saldo al día de hoy está cifrado en la cantidad de 4.624,79. 
Como es suficiente para afrontar nuevas iniciativas, se acuerda lo siguiente: 
1º.- Ejecutar el acuerdo de la anterior reunión de la Junta procediéndose a la 

adquisición de libros con destino a la Biblioteca Histórica del Suboficial que no estén ya 
en la de la Academia, así como la impresión de numerosos libros que nos han llegado 
digitalizados y que tienen relación con los suboficiales. 

2º.- En vista de elevado gasto que suponía la adquisición de vitrinas para el Museo, 
aprobada en la anterior Junta, se decide sustituir esa compra por la tarea de digitalizar 
una serie de videos en formato U-Matic, correspondientes a actos significativos de la 
Academia en sus primeros años de existencia. 

3º.- Proceder a la digitalización de las Memorias que no lo estén. 
 4º.- Proceder a la digitalización de las revistas Guión y Formación, así como a la 
elaboración de un índice de los álbumes de fotografías existentes en el Centro de 
Documentación del Suboficial. 
 5º.- Proceder a la digitalización de las Guías del Suboficial. 

 
3.3.- Suscripción de socios  

El Presidente informó que en lo que va del año se han producido únicamente 14 
altas, el peor dato con diferencia desde la creación de la Asociación. Las bajas han sido 
dos y ambas por fallecimiento, disponiendo en la actualidad de 365 socios (SF-2, SP-14 y 
SN-349). 
 
3.4.- Trabajos previstos para 2013 

El Presidente manifestó que seguía en vigor lo expuesto en el apartado 2.5 del 
Acta núm. 29, correspondiente a la anterior reunión de la Junta Directiva. 

 
3.5.- Nuevas tareas emprendidas 

El Presidente informó que continuaban desarrollándose las tareas de investiga-
ción comunicadas en la anterior reunión de la Junta Directiva y que constan en el apar-
tado 2.6 del Acta núm. 29. 

Asimismo, amplió la noticia del acuerdo con la Dirección de Enseñanza encomen-
dando una serie de trabajos de AMESETE, incluidos en su Plan General de Investigación, 
para ser llevados a cabo por mandos destinados en Centros con escasa actividad con la 
condición de que las Tareas deberían proponerse al General Director para su aprobación. 

Conseguida la aprobación se remitió a los CEFOT,s. 1 y 2 y CEFOCAN una relación 
de Tareas para que, de acuerdo con los medios disponibles, tanto materiales como perso-
nales, los Centros manifestasen sus preferencias. 

Una vez distribuidas las Tareas por ese orden, se les remitieron unas Normas 
elaboradas por el Presidente de la Junta Directiva, y se fijó el plazo del 30 de septiem-
bre para la entrega de los trabajos. 

 Cumplido el encargo con absoluta puntualidad se recibieron los trabajos 
comprobándose su excelente calidad y rigor, tanto en sus contenidos como en su presen-



 

 

tación lo que evidenció la bondad de la iniciativa y el acierto en depositar toda la 
confianza en los Equipos de Trabajo organizados, al mando de los respectivos subofi-
ciales mayores y con el apoyo incondicional de los coroneles directores de los Centros 
que pusieron a su alcance todos los medios para que pudieran llevar a cabo sus tareas de 
la mejor manera posible. 

El Presidente informó que había dado puntual noticia al General Director de 
Enseñanza durante todo el proceso así como de la felicitación expresa que había remiti-
do a los suboficiales mayores jefes de los Equipos. El General Director, asimismo, proce-
dió a transmitirles también su felicitación particular. 

  A continuación, el Presidente informó que el Equipo de Trabajo del CEFOCAN 
continuaba su tarea hasta final de año para rematar la investigación y que a los CEFOT,s. 
1 y 2 no se les adjudicarían nuevas tareas hasta el próximo año por estar en la actualidad 
inmersos en la formación del personal de tropa recientemente ingresado en el Ejército. 

  
4.- OTROS TEMAS. RUEGOS Y PREGUNTAS  

De acuerdo con lo acordado en el punto 3 del Acta núm. 29 de la anterior reunión 
de la Junta Directiva, el Presidente expuso la necesidad de concretar dicha colaboración 
toda vez que la “maquinaria” de la Asociación había adquirido tal volumen que era imposi-
ble hacerla funcionar bien sin la ayuda de toda la Junta Directiva. 

La propuesta que expuso el Presidente consistía en que los miembros de la Junta 
pasasen a liderar proyectos o actividades concretas y puntuales, descargando a aquél de 
la presión soportada estos seis años en los que ha asumido prácticamente en solitario la 
dirección ejecutiva de la Asociación. 

De esta manera se aprobó que el vocal, sr. Castuera, se encargaría de la organiza-
ción de la próxima Asamblea General del mes de diciembre; el vocal, sr. Antón, de la re-
cuperación de las deudas de los socios morosos y en unión con el Secretario, sr. Men-
duiña, el apoyo al Museo para la remodelación del Centro de Documentación del Subofi-
cial y la Sala, con los fondos aportados por AMESETE. El vocal, sr. Céspedes, se preocu-
pará de la catalogación de los fondos de la Biblioteca Histórica del Suboficial confeccio-
nando índices que permitan conocer en todo momento la información disponible. 

El Presidente manifestó su intención de continuar liderando el convenio con la Di-
rección de Enseñanza. 

Finalmente, se acordó que a medida que fuesen surgiendo nuevas iniciativas o 
situaciones de acumulación de trabajo, el Presidente procedería a asignarlos al vocal o 
vocales que pudiesen liderarlos sin menoscabo de sus actividades profesionales. 

  
Y sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión en el lugar y fecha arriba 

indicados. 
        EL SECRETARIO 
 
 
 Vº   Bº  
EL PRESIDENTE 


